

Riviera - Chablais



Les comédiens s'amuse, le public aussi. GÉRALD BOSSHARD

A l'Escale, le théâtre rajeunit les retraités

Au centre de loisirs pour aînés de La Tour-de-Peilz, des seniors montent sur scène pour la première fois. Ils sont aux anges

La salle de conférences a été transformée en un café-théâtre. Sur scène, douze retraités s'adonnent à l'art dramatique. Certains pour la première fois. L'Escale, centre de loisirs pour aînés, à La Tour-de-Peilz, propose une expérience théâtrale aux seniors. «Nous voulons prouver que l'on peut entreprendre une activité valorisante à l'âge de la retraite, explique Damien Schmutz, directeur. Il s'agit aussi de faire ressortir les talents cachés des aînés.»

Originale, l'initiative suscite son lot d'émotion. Les douze comédiens ont entre 67 et 80 ans. Ils proviennent de la Riviera, de Lavaux et de Lausanne. Ils ont travaillé depuis six mois, afin de pouvoir monter sur les planches. Arrivés avec des craintes, ils sont désormais aux anges. Car le résultat est à la hauteur des attentes. «Je n'ai pas eu le trac, se réjouit Annick Guesry. Et les spectateurs ont applaudi. C'était très agréable.»

Outre le plaisir de la rencontre, le théâtre leur permet de travailler leur mémoire, de soigner leur maintien et leur diction. Et le thème du spectacle - *Les joies de la retraite* - donne en sus une dimension humoristique, voire philosophique, à l'aventure.

«Tout le monde, comédiens et spectateurs, s'y retrouve», glisse Damien Schmutz, metteur en scène d'un spectacle qui comprend une pièce principale, des saynètes, de la chanson et même des improvisations. «Le théâtre nous donne cette reconnaissance que nous avons au travail», commente Jacques Savary, retraité. En chœur, tous les comédiens par-

«Le théâtre nous donne la reconnaissance que nous avons en travaillant»

Jacques Savary, retraité

lent des bienfaits de la scène: «Le théâtre demande du courage, de l'humilité, de s'accepter, d'oser se montrer, de savoir rire, de faire sa place et, surtout, de s'ouvrir.»

Mais seuls deux des douze acteurs sont masculins. «On veut des hommes, hurlent les comédiennes. Ce sont des trouillards. Non, des flemmards! Peut-être n'aiment-ils simplement pas être commandés?» **Claude Béda**

Les joies de la retraite, à l'Escale, rue du Léman 7, à La Tour-de-Peilz. Aujourd'hui à 15 h, demain et samedi à 20 h, les 22 et 29 mai à 17 h, et les 23, 25, 26, 27 et 30 mai à 14 h 30. Infos: 021 944 25 21.